

Domingo 26 de Noviembre de 2017

## **LA VOZ INTERNACIONAL**

Artículos escritos para **La Voz** por los profesores de la **Escuela de Estudios Internacionales (FACES-UCV)**. La responsabilidad de las opiniones emitidas en sus artículos y Notas Internacionales es de los autores y no comprometen a la institución.



### **NOTA INTERNACIONAL**

### **HÉCTOR CONSTANT ROSALES**

### **LA MUJER LIBERTADORA**

Este pasado 23 de noviembre se cumplió un nuevo aniversario del fallecimiento de Manuela Sáenz, patriota insigne que acompañó al Libertador en batallas y romances. Tuvo el honor de ser catalogada como Libertadora del Libertador, a partir de su destacada participación por salvar la vida de Bolívar en uno de los infames atentados perpetrado por sus enemigos. Manuelita es, sin embargo, mucho más que una amante de versos y juglares. Es también una pionera que se atrevió a desafiar los convencionalismos de su época para comprometerse con la causa libertadora, ganándose el respeto de militares y sabios por igual. Su arrojo pasional no hizo mella en sus ideales revolucionarios. Fue mujer integral, combinó la ternura de sus caricias con la certeza de sus convicciones y, por encima de todo, se inspiró en el mayor y más noble de los sentimientos: el amor. Al rendir homenaje a Manuela, rendimos homenaje a todas las mujeres que tanto han contribuido en la formación de nuestra Patria Grande.